

« M. H. I. Icard, est né le 1er novembre 1805, à Pertuis, dans le diocèse d'Avignon. Il aimait à raconter que sa bonne mère le porta, vingt jours après sa naissance, le jour de la Présentation de la sainte Vierge, sur l'autel de Marie et le consacra sans réserve à la Mère de Jésus. »

« De bonne heure, il se sentit attiré, par la grâce de Dieu, vers la compagnie de Saint Sulpice.

« Après un court professorat dans une maison de province, il fut appelé au Séminaire de Paris, où il enseigna le droit canonique pendant de très nombreuses années. »

« M. Icard s'est occupé avec beaucoup de tact et de zèle de la direction des catéchismes jusqu'à sa nomination à la charge de supérieur général de la compagnie. »

Depuis lors, il a travaillé sans relâche au développement de l'œuvre des grands séminaires, non seulement en France, mais aussi en Amérique et à Rome. C'est grâce encore à son dévouement pour toutes les entreprises qui touchaient à la formation cléricale des jeunes prêtres que des séminaires ecclésiastiques ont pu être attachés aux universités libres de Paris, Lyon, Toulouse et Washington.

Nous tenons enfin à signaler le dévouement, d'esprit et de cœur, du regretté M. Icard à la cause de la papauté, à la cause de l'Église catholique et romaine. Nous en avons un éclatant témoignage dans ces paroles de S. Em. le cardinal Bernadon : « Au concile du Vatican, M. Icard était le défenseur convaincu de l'infaillibilité doctrinale du Pape et il aspirait vers le jour où elle serait solennellement proclamée. »

Nous nous associons, encore une fois, au deuil des MM. de Saint-Sulpice, et nous pouvons ajouter que ce deuil est partagé par tout le clergé du Canada dont tant de membres ont été formés aux vertus sacerdotales par les enfants du très regretté M. l'abbé Icard.

RECTIFICATION MAINTENUE

Le 25 novembre dernier la *Semaine Religieuse* écrivait :

« Au cours d'un long plaidoyer en faveur de l'*Alliance Française*, un des correspondants ordinaires de la *Patrie* affirme comme vrais et réels des faits qui sont absolument faux et de pure invention.

« On m'a rapporté, dit-il, que Sa Grandeur Mgr Duhamel, archevêque d'Ottawa, avait cru devoir stigmatiser l'*Alliance Française* du haut de la chaire, comme une société maçonnique et anti-religieuse.

« Il doit y avoir malentendu, car ce serait là un rude soufflet pour son collègue Mgr l'archevêque Fabre, qui, lors de son dernier passage à Paris, a assisté à un banquet de l'*Alliance Française*, et y a prononcé un discours fort remarqué. »